

ACTIVIDADES ACADEMICAS

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL DR. DONATO
G. ALARCON, CON MOTIVO DE LA RECEPCION
DEL DR. LEO ELOESSER, COMO MIEMBRO HONO-
RARIO DE LA ACADEMIA*

Sr. Presidente de la Academia Nacional de Medicina,
Sres. Académicos:

AGRADEZCO a los señores Presidente y Secretario de la Academia, que hayan decidido encargarme de dirigir estas palabras, no sólo porque ello me honra, sino porque satisface mi ferviente deseo de hablar de un hombre extraordinario.

El Prof. Eloesser, cuyo curriculum es conocido de los Sres. Académicos de la manera escueta que suele presentarse, nacido en San Francisco California, educado como médico en Heidelberg, Profesor de la Universidad de Stanford, sirviendo en varias tareas médicas y humanitarias durante varias guerras y retirado para vivir ahora en México, es una personalidad que está lejos de ser descrita por un curriculum. Efectivamente, es algo más que lo ahí mencionado lo que ha movido a la Academia para nombrarlo su miembro honorario.

Eloesser en Norteamérica es un nombre tradicional. Su obra como fundador de la Asociación Norteamericana de Cirugía de Tórax, es conocida y admirada, sus trabajos como pionero en la rama que cultivamos, tales como los ya clásicos sobre estenosis bronquial, sobre la atropatía néumica experimental, pero sobre todo sus brillantes discusiones en los numerosos congresos a que ha asistido y dentro de la asociación mencionada, han creado en el ambiente americano y al decir americano lo hago en el sentido continental, una sensación de respeto para sus palabras y una expectación nunca defraudada cuando se anuncia su intervención en una asamblea.

* Leído en la sesión del 24 de octubre de 1962.

La voz de Eloesser, como maestro de profunda experiencia en cirugía torácica en tiempos de paz y de guerra es siempre esperada como la más sincera y verídica en el campo científico. Dondequiera que se le escucha se recibe una lección científica y humanista que perdura en nuestro recuerdo, y si bien no asistí a las aulas donde profesó, me honro en llamarme su discípulo por lo mucho que de él he aprendido, por las numerosas ocasiones en que me ha iluminado con sus sabios consejos y buenas razones.

Su vida está revestida de un halo anecdótico que no me resisto a presentar porque esos episodios son brochazos que pintan al hombre mejor que toda otra descripción de su carácter.

Eloesser es el prototipo del médico y cirujano de guerra. Su carácter, definitivamente civil y civilizado, lo ha llevado a presentarse inmediatamente en los campos de batalla para deshacer lo que la crueldad humana hace, para atender a las víctimas de cualquier lado que se encuentren. Así se le ve en la Primera Guerra Mundial atendiendo a los soldados alemanes mientras su país natal no intervino en la contienda, y después, auxiliando a los heridos entre los aliados en la segunda parte de la guerra, cuando los Estados Unidos participaron. Este es el ejemplo de lo que el médico debe ser, si bien no siempre se le permite adoptar la postura imparcial, sin inclinarse a bando alguno y manteniéndose como ejemplo de hombre superior. Sirvió pues, primero, en Ettingler y Karlsruhe como jefe de los hospitales militares de Alemania y después volvió a su país para asumir el cargo de Comandante Médico Militar durante la misma guerra.

Al desencadenarse la Guerra de España, acude a ofrecer sus servicios al Ejército Republicano y desdeña toda oferta en posición universitaria para ir al frente a atender a las víctimas de la lucha. Ahí se destaca como hombre de valor sereno y relatan los médicos españoles que le acompañaban que constantemente les preocupó el riesgo a que expuso su vida, pues siempre fue el último en abandonar los puestos bajo la metralla, y lo hacía siempre hasta después de cumplir con su deber como médico, aun en las condiciones más trágicas de la derrota.

Al desatarse la guerra en China, acude a prestar sus servicios bajo la UNRA (Servicio de Rehabilitación y Reconstrucción de las Naciones Unidas) y tiene la oportunidad de hacer frente al inmenso problema de ese enorme país asolado por la guerra. Llegado con la fama de ser uno de los primeros cirujanos de tórax que realizaron resecciones pulmonares, es acosado por los jóvenes médicos chinos para que les enseñe las técnicas, y entonces se revela como el hombre de las situaciones difíciles que deben encararse con la fuerza de la verdad.

“¿No veis acaso, les dice, que vuestro problema en China no es la refinada cirugía de tórax, sino la sanidad, la ingeniería sanitaria, puesto que el tifo, la tifoidea, la disentería os causan centenares de miles de víctimas a diario?”. Así los increpa y los guía para combatir las epidemias, la mortalidad materno-infantil y crea las escuelas de enfermeras y de parteras que no existían, y promueve las medidas sanitarias que habrían de consolidar más tarde.

Bombardeado el hospital que organizó, emprende una peregrinación por miles de millas para salvar al hospital, y ayudado por fieles colaboradores se instala en un lugar seguro, después de acarrear a lomo de bestias todo el equipo del hospital sin perder una pieza de cristal.

Invitado para dar un curso de intercambio en uno de los más opulentos países de Sudamérica, después de terminada su tarea es interrogado sobre la impresión que le había causado la medicina de esa nación y contesta con la famosa Carta de Eloesser que conmovió a toda Sudamérica y que por su texto constituyó una gran lección que ahora nosotros podemos aprovechar. Me preguntais —dijo, y sigo en esto la versión de Sayago—, cuál es mi opinión sobre el equipo y la organización de vuestros hospitales y os digo que ellos cuentan entre los mejores del mundo, por lo costoso y lo completos, pero además os diré que me he introducido en vuestras bibliotecas para buscar el resultado de estas magníficas instalaciones y de vuestros magníficos recursos y no he encontrado nada de importancia para el progreso de la medicina. Estas palabras, sin odio, expresión pura de su verdad, lo agigantaron ante el público médico del Sur, que lo sigue admirando más que antes.

Como Willy Mayer, Evarts Graham, Frank S. Dolley, Carl Eggers y otros, ya desaparecidos, fundó la Revista Americana de Cirugía de Tórax, la cual resplandece ahora como la máxima publicación en su género, y sigue siendo miembro del cuerpo editorial.

Un día, Eloesser, llegado no a la senectud, sino aún en la madurez, que permite contemplar el futuro como el declive de la montaña de la serenidad, decide retirarse, y para ello escoge venir a México. Interrogado una vez más muestra el filo de su verdad y responde: "Lo que sé hacer lo saben ya muchos otros. Los jóvenes tienen que hacerlo mejor, y por eso siento que ya no soy necesario". Pero esta vez creemos que el maestro ha sido víctima de su modestia, sigue siendo necesario, sigue siendo el consejero invocado por los que recibieron la tara que dejó y él mismo acude a cuanto llamado se le hace en congresos y reuniones científicas y su palabra sigue siendo actual, sincera y sabia.

Hay aspectos de su vida que no podemos describir por el temor de herir su sencilla actitud. Doquiera que va se siente el bien que hace, y su bondad infinita se revela en su conmiseración para los enfermos.

En esta vez, la Academia debe llenarse de satisfacción al recibir a este varón único como miembro honorario, en el rango que cuentan sus pares por sabios y por buenos, ya entre los inmortales, como Mooser, Florey y Steindler.

Maestro Eloesser, hombre sabio, verídico y bueno, sed bien venido entre nosotros, a quienes honrais con vuestra amistad y vuestra compañía.



DR. LEO ELOESSER

CURRICULUM VITAE DEL DR. LEO ELOESSER

Hijo de Arthur Eloesser y Molly Heynemann, el Dr. Leo Eloesser nació en la ciudad de San Francisco, Cal. Hizo sus estudios primarios y secundarios en la "Urban School" de aquella ciudad y se graduó de bachiller en ciencias en la Universidad de California, en 1900.

Estudió medicina en las Facultades de Heidelberg, Breslau y Kiel, en Alemania, haciendo su doctorado en Heidelberg en 1907 con una tesis sobre enfermedades del páncreas. Fue asistente de las clínicas quirúrgicas universitarias de Heidelberg (Prof. Czerny) y Kiel (Prof. Anschütz), del Augusta Hospital de Berlín (Prof. Krause) y del Instituto para la Investigación del Cáncer de Heidelberg (Prof. Czerny). Regresó a San Francisco en 1909, y fue asistente en cirugía de la Facultad de Medicina de la Universidad de California (1910-1912) y, posteriormente, de la Universidad de Stanford donde, después de desempeñar el cargo de Profesor Clínico de Cirugía y Jefe del Servicio de Cirugía en el Hospital Municipal de San Francisco por largos años, se jubiló como Profesor Emeritus en 1945.

En 1915-16 volvió a Alemania por segunda vez para trabajar como cirujano civil contratado por el ejército alemán, actuando como cirujano jefe de los hospitales militares de Etlingen y III, IV y VI de Karlsruhe i/B, Alemania. En 1916 regresó a los Estados Unidos donde desempeñó el cargo de Jefe del Servicio Ortopédico del Hospital Letterman del ejército estadounidense con el grado de comandante mayor en 1918-19.

En 1938 prestó servicios al ejército republicano de España, siendo jefe de un equipo móvil y de varios servicios hospitalarios con el grado de comandante mayor. Tuvo también alguna experiencia militar en China con motivo de la guerra civil de 1948-49.

Fue a China con la UNRRA (Servicio de Rehabilitación y Reconstrucción de las Naciones Unidas) en 1945, siendo jefe del Cuerpo Consultor Médico de la misma; en 1947 se transfirió a la Organización Mundial de la Salud, desempeñando varios cargos de carácter consultivo y docente en diversos lugares de China; en 1948 pasó a la UNICEF (Fondo de Socorro a la Infancia de las Naciones Unidas) para encabezar su Misión en Pekín. En 1949 regresó a la Central de la UNICEF en Nueva York con carácter de consultor y en 1950 fue a establecer una Misión del Fondo en Brasil. A fines de 1952 renunció su cargo en las Naciones Unidas y se radicó en Tacámbaro, Mich.

Es miembro de: American Surgical Association, American Colleague of Surgeons; American Association for Thoracic Surgery (ex-presidente), Academy of Orthopedic Surgeons; Deutsche Gesellschaft für Chirurgie (miembro vitalicio) y es socio activo y honorario de numerosas sociedades latino-americanas de cirugía, de enfermedades del aparato respiratorio y de tuberculosis.

Es autor de varias publicaciones y textos, en su mayoría, sobre temas de cirugía torácica; de tuberculosis en sus aspectos patológicos, económicos y sociales, también sobre temas ortopédicos, y, con la colaboración de las señoritas Galt y Hemingway, de un Manual para Parteras Rurales y una Guía para la Enseñanza de Obstetricia Rural; estas dos últimas obras han sido traducidas a varios idiomas.

La Academia Nacional de Medicina de México tiene la satisfacción de contarle entre sus Socios Honorarios desde el 17 de octubre del presente año, fecha en que fue electo con tal carácter.

ACTAS DE SESIONES

Sesión ordinaria del 7 de noviembre de 1962

En la ciudad de México, a las 20 horas del día 7 de noviembre, bajo la presidencia del Dr. Miguel E. Bustamante, se llevó a cabo la trigesimacuarta sesión del año académico de 1962.

- I. Se leyó el acta de la sesión anterior, que fue aprobada sin modificaciones.
- II. Se dió lectura y el debido trámite a la correspondencia recibida.
- III. A continuación se presentó la serie de trabajos de la Sección de Fisiología y Enfermedades Pulmonares sobre las "Alteraciones vasculares secundarias en patología respiratoria", con el siguiente programa:

- a) Introducción, por el Dr. Alejandro Celis.
- b) Patología vascular secundaria, por el Dr. Hernán Brandt.
- c) Alteración vascular circunscrita, por el Dr. Raúl Cicero.
- d) Alteraciones venosas, por el Dr. Octavio Rivero.
- e) Alteraciones vasculares difusas, por el Dr. Alejandro Celis.

Estos trabajos fueron comentados oficialmente por el Dr. Miguel Jiménez. El Dr. Carlos Pacheco hizo también un comentario acerca del hecho de que las técnicas de llenado venoso utilizan métodos indirectos, y refirió que él está trabajando en animales de experimentación, con esperanza de usar algún día seres humanos aplicando métodos directos basados en la producción de obstáculos en el pedículo aorto-pulmonar, con lo que ha obtenido buenas imágenes.

El Dr. Gómez Pimienta insistió en la ausencia de las venas bronquiales y en la diferencia que existe entre las lesiones destructivas y las exudativas; las primeras por carecer de vascularización presentan problemas para el acceso de los medicamentos. El Dr. Narno Dorbecker señaló que aún cuando angiográficamente parezca que no hay vascularización, es posible que la falta de imágenes vasculares a menudo se deba a la lentitud de la circulación. El Dr. Cosío Vilegas preguntó si el diagnóstico de enfisema bronquiolar, cuadro de gran rareza, se hizo por medios clínicos, de biopsia o necropsia. El Dr. Alejandro Celis agradeció los comentarios y aclaró que la sangre venosa pulmonar resulta de un

equilibrio entre las circulaciones pulmonar y bronquial; que la opasificación del árbol vascular no depende exclusivamente de las alteraciones anatómicas sino también del estado funcional; que los casos de enfisema bronquiolar fueron diagnosticados por biopsia dos y por autopsia cuatro.

A continuación, el Dr. Véjar Lacave presentó su trabajo sobre "Reflexiones sobre la eutanasia" que fue comentado oficialmente por el Dr. Alfonso Millán. El Dr. Salazar Mallén señaló que como es muy difícil de limitar los pacientes susceptibles de ser sacrificados de los que no deben serlo, es mejor no buscar ni aceptar reglamentaciones; opina que la mayoría de los casos que románticamente se consideran por eutanasia, son habitualmente casos de mala organización social que deben atenderse en las instituciones apropiadas. El Dr. Ortega insistió en que estos problemas deben resolverse por cuestiones de principio y de actitud filosófica; declaró que él, como todo católico, rechaza la eutanasia y comentó que las personas de tipo materialista sólo pueden guiarse, para tomar sus decisiones por lo establecido en el Código Penal.

El Dr. Schnaas piensa que el problema de la eutanasia no es un problema médico sino social o político, etc., que la esencia del médico es la de curar y atender enfermos, de manera que está contra su esencia el sacrificar seres humanos. El Dr. Zalce considera que el problema debe restringirse a casos individuales y nunca a sacrificios en masa, como los de los campos de concentración, o los de las guerras. Conviene en que a menudo el médico practica eutanasia crónica cuando por paliar un síntoma hace uso de medicamentos que a la larga pueden acortar la vida del paciente. El Dr. Sordo Noriega apoyó lo expresado por el Dr. Ortega e hizo hincapié en que la vida humana es sagrada desde la fecundación hasta la muerte. El Dr. Véjar Lacave agradeció los comentarios e insistió en que su presentación tuvo por objeto establecer un intercambio de impresiones y opiniones sobre un asunto que él juzga de la mayor importancia.

IV. A continuación el Dr. Luis Sánchez Yllades hizo la presentación del libro escrito por él sobre el Biotopograma y ofreció cinco ejemplares a la Biblioteca de la Academia.

V. En asuntos generales se informó sobre el programa de trabajo para la próxima sesión, y no habiendo otro asunto de qué tratar, se dio por terminado el acto a las 22 hs. y 22 minutos, al cual concurrieron los señores Académicos: Alfaro de la Vega, Alvarez Bravo, Alvarez Fuertes, Arreguín, Bassols, Buentello, Bustamante, Castelazo Ayala, Castro, Celis, Cosío Villegas, Dávila, Dorbecker Casasús, Falomir, Fernández del Castillo, Flores Espinosa, De la Fuente Muñoz, Gómez del Campo, Gómez Pimienta, González Ochoa, Hernández Valenzuela, Jiménez, Laguna, López Engelking, Llamas, Marván, Méndez Daniel, Méndez Rafael, Mendizábal, Mendoza, Millán Alfonso, Millán Jorge, Muñoz Turnbull, Núñez Andrade, Olarte, Ondarza, Ortega, Ortiz Monasterio, Pacheco, Palacios Bermúdez, Pesqueira, Pliego Díaz, Prado Vértiz, Quevedo Mendizábal, Quijano Pit-

man, Quiñones, Ramos Alvarez, Rubio Palacios, Salas Martínez, Salazar Mallén, Sánchez Yllades, Schnaas, Serrano Rebeil, Somolinos D'Ardois, Solís Manjarez, Sordo Noriega, Sierra Rojas, Valdés Ornelas, Véjar Lacave, Villasana, Villaseñor, Zalce y Zamarripa.

Sesión ordinaria del 14 de noviembre de 1962

En la ciudad de México, a las 20 horas del 14 de noviembre, bajo la presidencia del Dr. Miguel E. Bustamante, se llevó a cabo la trigésima quinta sesión del año académico de 1962.

I. Se leyó el acta de la sesión anterior, que fue aprobada después de pequeñas modificaciones sugeridas por el Dr. Miguel E. Bustamante.

II. El Secretario General informó que el Dr. Jesús Arroyo, Socio Titular, entregó a la biblioteca de la Academia el libro "El Instituto Nacional de Cardiología".

III. Se presentó el Symposium sobre "Litiasis renal" con el siguiente programa:

- a) Introducción y factores etiológicos en la litiasis, por el Dr. Aquilino Villanueva.
- b) Factores endócrinos en la litiasis renal, por el Dr. Juan José Paullada.
- c) Aspectos clínicos en la litiasis, por el Dr. Manuel Pesqueira.
- d) La litiasis renal y el laboratorio, por el Dr. Francisco Durazo.
- e) Cirugía en la litiasis renal, por el Dr. Raúl López Engelking.
- f) Tratamiento médico en la litiasis, por el Dr. A. Quevedo Mendizábal.

IV. En Asuntos Generales, se dio a conocer el programa de la próxima reunión, y no habiendo otro asunto que tratar, se dio por terminada la sesión a las 22 horas 15 minutos con la asistencia de los señores académicos: Alcocer Cuarón, Alfaro de la Vega, Alvarez Bravo, Alvarez Fuertes, Arias, Arreguín, Barroso Moguel, Becerra, Bustamante, Carral y de Teresa, Castelazo Ayala, Castro, Célis Salazar, Dávila, Derbez, Durazo, Fernández del Castillo, Gómez del Campo, Gómez Mont, González Ochoa, Guzmán West, Izquierdo, Jiménez, Kumate, Laguna, Latapí, López Engelking, Martínez Báez, Marván, Méndez Daniel, Méndez Rafael, Montaña, Muñoz Kapellman, Muñoz Turnbull, Núñez Andrade, Olarte, Ortiz Monasterio, Pacheco, Pliego Díaz, Del Pozo, Prado Vértiz, Quiroz, Ramírez López, Ramos Alvarez, Ramos Pedro, Robles Gil, Salas Martínez, Salazar Mallén, Sánchez Bulnes, Sánchez Medal, Schnaas, Serrano Rebeil, Sobrón, Somolinos, Sodi Pallares, Soto Allande, Varela, Vasconcelos, Villarreal, Villasana, Zamarripa Torres y Zamudio Villanueva.

Sesión ordinaria del 21 de noviembre de 1962

En la ciudad de México, a las 20 horas del 21 de noviembre, bajo la presidencia del Dr. Alfonso Alvarez Bravo, se llevó a cabo la trigésima sexta sesión del año académico de 1962.

I. Se leyó el acta de la sesión anterior, que fue aprobada sin modificaciones.

II. Se procedió a la presentación de los trabajos de la sección de Radiología sobre "Angiografía y Urografía", con el siguiente programa:

- a) Generalidades por el Dr. Francisco Bassols.
- b) Angiocardiografía, por el Dr. Narno Dorbecker.
- c) Angiografía de vasos gruesos, por el Dr. Carlos Gómez del Campo.
- d) Esplenoportografía, por el Dr. José Manuel Falomir.
- e) Urografía, por el Dr. Carlos Coqui.

El Dr. Pesqueira tomó la palabra para felicitar a los ponentes y señaló que la primera publicación sobre urografía excretora, de la cual él tiene la prioridad, se hizo antes de la aparición del Uroselectán, aproximadamente en 1933, y apareció en la "Revista del Hospital General".

En seguida, el Dr. Amado Ruiz Sánchez leyó su trabajo sobre "Síndrome de Cushing. Experiencia personal". El Dr. Alvarez Bravo señaló que él considera que la participación hipofisaria en el Síndrome de Cushing suele ser muy importante a veces y preguntó al ponente la razón por la que no han realizado con mayor frecuencia el estudio de los 17 hidroxisteroides que son más específicos de actividad suprarrenal y permiten hacer diagnósticos más correctos, cuando se estudian simultáneamente a los 17 cetosteroides. El Dr. Ruiz Sánchez indicó que él en lo personal piensa que el factor suprarrenal es prácticamente el único en los casos de este síndrome, aun cuando sabe de casos de tumor hipofisario que aparecen después de la adrenalectomía, y manifestó que acepta el que sea mejor determinar tanto 17 ceto, como 17 hidroxisteroides, pero que sólo dispuso de la técnica adecuada hasta el caso estudiado en el curso de este año.

IV. En Asuntos Generales, se dió lectura al Dictamen de la Comisión para juzgar los trabajos del Concurso de la Academia para el año de 1961, que fue aprobado, otorgándose el premio al Dr. José Miguel Torre por su trabajo sobre la Educación Médica en nuestro país.

En seguida se propusieron como temas para el Concurso de 1962 los siguientes: "La Academia Nacional de Medicina y su tiempo" y "Estado actual de la terapéutica médica neuropsiquiátrica", que fueron aprobados por los presentes. Después de dar lectura al programa de la próxima sesión, se dió por terminado el acto a las 21 horas 46 minutos, con la asistencia de los señores académicos: Alcocer Cuarón, Alfaro de la Vega, Alvarez Bravo, Argil, Arreguín, Bassols, Coqui, Cueva, Dorbecker, Falomir, De la Fuente Muñiz, Gómez del Campo,

González Ochoa, Guevara Rojas, Hernández Valenzuela, Jiménez, Laguna, López Engelking, Martínez Cortés, Marván, Morones, Núñez Andrade, Pacheco, Pesqueira, Quiroz, Ramírez López, Salas Martínez, Serrano Rebeil, Somolinos, Sierra Rojas, Varela, Villarreal, Zamarripa Torres y Ruiz Sánchez Amado (socio correspondiente).

Sesión ordinaria del 28 de noviembre de 1962

En la ciudad de México a las 20 horas del día 28 de noviembre se llevó a cabo bajo la presidencia del Dr. Miguel E. Bustamante la trigésima séptima sesión del año académico de 1962.

I. Se leyó el acta de la sesión anterior, sin modificaciones.

II. El Dr. Gabriel Alvarez Fuertes habló sobre "La inclusión en parafina de algunas secreciones mucosas; método de utilidad en el diagnóstico de enfermedades rectales y pulmonares" que fue comentado oficialmente por el Dr. Martínez Báez.

El Dr. Salas señaló que él ha usado el procedimiento en parafina para centrifugados en líquidos de ascitis y pleural y que le ha dado muy buenos resultados. El Dr. González Ochoa indicó que considera este método de gran utilidad para el diagnóstico de las micosis especialmente de las formas pulmonares debidas a "hongos oportunistas" pues se presta a un estudio morfológico adecuado que junto con el cultivo permitirá una mejor clasificación de las especies participantes.

En seguida el Dr. Carlos Pacheco habló sobre "Opacificación experimental de las venas pulmonares", en colaboración con el Dr. Francisco González García, trabajo que fue comentado oficialmente por el Dr. Alejandro Celis.

A continuación el Dr. Rubén Vasconcelos habló sobre "Factores iatrogénicos de mortalidad en cirugía" que fue comentado oficialmente por el Dr. Alvarez Bravo.

El Dr. Ramírez López indicó que es muy conveniente plantear sistemas de selección de cirujanos basados en su capacidad y responsabilidad y que asimismo considera el sistema de auditorías hospitalarias muy convenientes. El Dr. López Engelking señaló que la profesión médica muestra un constante deseo de superación y que de hecho numerosos ejercicios en los hospitales, como las sesiones anatomoclínicas, ayudan a fortalecer la autocrítica constructiva. Cree que muchos casos no pueden ser imputables directamente al cirujano y que deben valorarse con todo cuidado. El Dr. Vasconcelos agradeció los comentarios y añadió la importancia que en el futuro pueden tener los aspectos legales de la responsabilidad así como las necesidades de convencerse de que esta responsabilidad de los médicos es un asunto del grupo de médicos que trabajan en un enfermo y no exclusivamente de uno de los participantes.

III. En asuntos generales se procedió en primer término a convertir la sesión en secreta para proceder al nombramiento de la Comisión que organizará el programa para el Centenario de la Academia así como a la lectura y discusión del dictamen de promoción científica sobre las propuestas de modificación de las secciones de la Academia.

No habiendo otro asunto que tratar se dió por terminada la sesión a las 22 horas cincuenta minutos a la cual concurrieron los señores académicos: Alcocer Cuarón, Alfaro de la Vega, Alvarez Bravo, Alvarez Fuertes, Arias, Arreguín, Barroso Moguel, Becerra, Bustamante, Carral y de Teresa, Castelazo Ayala, Castro, Celis Salazar, Dávila, Derbéz, Durazo, Hernández del Castillo, Gómez del Campo, Gómez Mont, González Ochoa, Guzmán West, Izquierdo, Jiménez, Kumate, Laguna, Latapí, Lopez Engelking, Martínez Báez, Marván, Méndez Daniel, Méndez Rafael, Montaña, Muñoz Kapellmann, Muñoz Turnbull, Núñez Andrade, Olarte, Ortiz Monasterio, Pacheco, Pliego Díaz, Del Pozo, Prado Vértiz, Quiroz, Ramírez López, Ramos Alvarez, Ramos Pedro, Robles Gil, Salas Martínez, Salazar Mallén, Sánchez Bulnes, Sánchez Medal, Schnaas, Serrano Rebeil, Soberón, Somolinos D'Ardois, Sodi Pallares, Soto Allande, Varela, Vasconcelos, Villarreal, Villasana, Zamarripa y Zamudio.

ACTIVIDADES MÉDICAS

NOTICIERO

El Dr. Leo Eloesser, Socio Honorario de la Academia Nacional de Medicina.

En la sesión ordinaria que la Corporación celebró el día 17 de octubre del presente año, fue electo Socio Honorario de la misma el Dr. Leo Eloesser, médico eminente residente en Tacámbaro, Mich. El Dr. Eloesser es poseedor de una fuerte personalidad adquirida a lo largo de su vida profesional y una de sus variadas acciones que lo enaltescen, es el hecho de que, con una fuerte suma que administra la Academia Nacional de Medicina, ha establecido desde hace varios años, un fondo destinado a ayudar a estudiantes de medicina de escasos recursos para que se auxilien en sus estudios, con préstamos en efectivo pagaderos posteriormente a su recepción profesional. Gracias a este filantrópico propósito son ya varios los estudiantes que han podido terminar su carrera. En otro lugar de este número de la Gaceta damos a conocer detalladamente los méritos que han hecho al Dr. Eloesser acreedor a la honrosa distinción que acaba de recibir.

* * *

El Dr. Miguel E. Bustamante, Presidente de la Academia Nacional de Medicina, en solemne ceremonia que tuvo lugar en uno de los auditorios de la Unidad de Congresos del Centro Médico el día 21 del mes próximo pasado, recibió la "Medalla al Mérito Sanitario", distinción la más alta que otorga la Sociedad Mexicana de Higiene a quienes se han hecho acreedores a esa presea por sus merecimientos y tesonera labor en favor de la Higiene en México.

* * *

La Sociedad Mexicana de Higiene, organismo que agrupa a los más destacados higienistas de México, celebró en la segunda quincena del mes de noviembre

último, su XVI Reunión Anual habiéndose presentado en este evento, trabajos de gran importancia relacionados con los problemas sanitarios, los cuales trabajos seguramente vienen a constituir una contribución de gran valor para la labor que tiene encomendada la Secretaría de Salubridad y Asistencia.

* * *

El Hospital Infantil de México, que en 1960 inició una nueva etapa de enseñanza pediátrica para graduados, con cursos de la especialidad, actualizando las diferentes ramas de la pediatría en México, ha organizado para enero y febrero de 1963 una serie de cursos monográficos con los siguientes temas: 1o. Patología del recién nacido y del lactante. (Coordinador del Curso, Dr. Joaquín de la Torre); 2o. Cirugía pediátrica (Coordinador del Curso, Dr. Francisco Beltrán Brown); 3o. Patología del prematuro. Alimentación y manejo (Coordinador del Curso, Dr. Jesús Álvarez de los Cobos); 4o. Hematología pediátrica, Coordinadores del Curso, Dres. Rafael Soto y Samuel Dorantes); 5o. Alergia y Dermatología (Coordinador del Curso, Dr. Luis Gómez Orozco); 6o. Nefrología (Coordinador del Curso, Dr. Lázaro Benavides). Para mayores informes, los interesados pueden dirigirse al Contador del Hospital Infantil de México, señor Enrique Pavón (Calle del Dr. Márquez. Hospital Infantil de México).

INDICE DEL TOMO XCII

(1 9 6 2)

Págs.

A

Absceso intramedular. (Revisión de la literatura). Un caso de	516
Accidentes de trabajo en México. Los (Editorial)	539
Accidentes tromboembólicos del pulmón en niños	845
Acción <i>in vitro</i> de algunas combinaciones de antibióticos sobre bacterias causantes de mastitis bovina	206
Aceves, Salvador	3 y 700
Acidos nucléicos. Las funciones biológicas de los	881
Actas de Sesiones. 4, 11, 18 y 25 de julio; 1º, 8, 15, 22 y 29 de agosto; 5, 12, 19 y 25 de septiembre; 3, 17, 24 y 31 de octubre; 7, 14, 21 y 28 de noviembre de 1962	698, 783, 871, 953 y 1043
Actinodermatitis. Estudio de las porfirinas en 20 casos de	774
Acto obstétrico. Anoxia del recién nacido en relación con la atención prenatal y el ..	124
Acto obstétrico. Traumatismos craneoencefálicos en relación con la atención prenatal y el	128
Administración Sanitaria en la Campaña Antipoliomielítica en el Distrito Federal ...	732
Administración Sanitaria en la Campaña de Inmunización contra la Poliomiélitis en México 1960-1961	716
Adolescente mexicano. Algunas características psico-sociales del	177
Adquisiciones recientes sobre la estructura del cuerpo carotídeo	803
Agua en el tratamiento de la insuficiencia cardiaca. El potasio y el	19
Aguilar, Rigoberto	703
Aguirre, Alejandro	568
Alarcón, Donato G.	261
Alcances y limitaciones de la rehabilitación en Medicina (Editorial)	963
Alfaro de la Vega, Guillermo	107, 113, 137, 698 y 699
Algunas alucinaciones y factor social. Génesis de	85
Algunas características psico-sociales del adolescente mexicano	177
Alucinaciones y factor social. Génesis de algunas	85
Alvarez Amézquita, José	747
Alvarez Bravo, Alfonso	351 y 699
Alvarez Silva, Feliciano	122, 132 y 134
Amibiasis. El huésped. Patogenia de la	145
Amibiasis. El parásito. Patogenia de la	143
Amibiasis. Problemas de diagnóstico en la	154

Amibiasis. El tratamiento de la	158
Amibiasis en México. Problemas sobre su patogenia, diagnóstico, pronóstico y tratamiento. (Mesa de Discusión coordinada de las VI Jornadas Médicas Nacionales)	143
Analgesia y anestesia obstétricas. Parto inducido. Indicaciones y peligros de la	119
Analgesia y anestesia obstétricas. Resucitación del recién nacido. Muerte aparente del producto por	122
Anestesia obstétrica. Parto inducido. Indicaciones y peligros de la analgesia y	119
Animales con lesión hepática experimental por tetracloruro de carbono. Estudio sobre complemento. II. Mecanismo de la hipocomplementemia en	1013
Anoxia del recién nacido en relación con la atención prenatal y el acto obstétrico ...	124
Antibióticos en las quemaduras graves. Estudio de 200 casos. Infección y	471
Antibióticos en niños con diarrea, infectados con diferentes tipos de shigella, salmonella y escherichia coli enteropatógena. Observaciones sobre el uso de	830
Antibióticos sobre bacterias causantes de mastitis bovina. Acción <i>in vitro</i> de algunas combinaciones de	206
Arco duodenal. Patología no ulcerosa del duodeno. Radiología del	41
Argil, Gustavo	385
Argüero, Rubén	755
Arias, Oswaldo	780
Arreguín, Enrique	191, 539 y 700
Aspectos médicos, sociales y éticos de la obesidad	355
Aspectos médicos y económicos de la valuación de incapacidades permanentes	191
Atención prenatal y el acto obstétrico. Anoxia del recién nacido en relación con la ..	124
Atención prenatal y el acto obstétrico. Traumatismos craneoencefálicos en relación con la	128
Auto-anticuerpos en Hematología	268
Auto-inmunidad y glándulas de secreción interna	275
Auto-inmunización, Cirrosis y	280

B

Bacterias causantes de mastitis bovina. Acción <i>in vitro</i> de algunas combinaciones de antibióticos sobre	206
Barroso Moguel, Rosario	698 y 803
Bases doctrinales de la vacunación antipoliomielítica y generalidades sobre la elaboración de vacunas. Vacunas de virus inactivados	711
Becerra, Mario	1023
Benavides, Lázaro	1013
Benavides, Patricio H.	931
Biagi, Francisco	143, 163 y 174
Bojalil, L. F.	462
Bomba oxigenadora de Olson. Estudio experimental y clínico. Característica de la ...	922
Brandt, Herman	145
Buentello, Edmundo	85, 666 y 826
Bustamante, Miguel E. 333, 432, 685, 698, 700, 703 y	716

C

Calderón Rodríguez, Carlos	716
Campaña antipoliomielítica en el Distrito Federal. Administración Sanitaria de la ...	732

Campaña de inmunización contra la Poliomiélitis en México 1960-1961. Administración Sanitaria en la	716
Campaña nacional de vacunación contra la Poliomiélitis en las poblaciones urbanas y rurales de los Estados y Territorios	726
Campillo Sáinz, Carlos	711
Cáncer cérvico-uterino avanzado. Tratamiento radioterápico y hormonal combinado en el	492
Característica de la bomba oxigenadora de Olson. Estudio experimental y clínico	922
Características psico-sociales del adolescente mexicano. Algunas	177
Cárdenas y Cárdenas, Juan	228 y 516
Carral y de Teresa, Rafael	12 y 31
Castañeda, Elvia	492
Castelazo Ayala, Luis	116, 131, 139, 698 y 699
Castillo, Ermilo del	907
Causas más frecuentes de las mortalidades materna e infantil debidas al acto obstétrico. Posibles soluciones.	116
Causas más frecuentes y posibles soluciones de las mortalidades materna y fetal prenatales	113
Celis, Alejandro	907
Ceremonia inaugural de las VII Jornadas Médicas Nacionales	99
Cervantes García, Luis	726
Cervantes, Miguel A.	732
Circulación hepática. Prioridad mexicana. Opacificación radiológica de la	907
Cirrosis y auto-inmunización	280
Clavo intramedular. Rescate de las fracturas de Colles inestables o viciosamente consolidadas, por medio de injerto iliaco y	967
Combinaciones de antibióticos sobre bacterias causantes de mastitis bovina. Acción <i>in vitro</i> de algunas	206
Comentario a los trabajos de los Dres. Jenaro Pliego, Patricio H. Benavides y Fernando Quijano	942
Comentario a los trabajos de los Dres. Isaac Costero, A. Chávez y Rosario Barroso Moguel	811
Comentario a los trabajos sobre Staphylococcus hospitalarios	466
Comentario al trabajo de ingreso del Dr. Carlos Zamarripa Torres "Importancia médico-social de los Servicios de Consulta Externa"	826
Comentario al trabajo de ingreso del Dr. Enrique Arreguín Vélez "Aspectos médicos y económicos de la valuación de incapacidades permanentes"	203
Comentario al trabajo de ingreso del Dr. Enrique García Ruiz "El enfermo mental y su alojamiento"	867
Comentario al trabajo de ingreso del Dr. Federico Sotelo Ortiz "Rescate de las fracturas de Colles inestables o viciosamente consolidadas, por medio de injerto iliaco y clavo intramedular"	1000
Comentario al trabajo de ingreso del Dr. Fernando Ortiz Monasterio "Infección y antibióticos en las quemaduras graves"	479
Comentario al trabajo de ingreso del Dr. Guillermo Santoscóy Gómez "La inoculación intrapleural en el diagnóstico de la tuberculosis"	534
Comentario al trabajo de ingreso del Dr. Hernando Guzmán West "Neurocirugía, conciencia y localización cerebral"	228

	<i>Págs.</i>
Comentario al trabajo de ingreso del Dr. Manuel Ramos Alvarez "Observaciones sobre el uso de antibióticos en las diarreas infantiles"	843
Comentario al trabajo de ingreso del Dr. Raúl Ondarza V. "Las funciones biológicas de los ácidos nucleicos"	905
Comentario al trabajo de prioridad en la red venosa del hígado	918
Comentario al trabajo del Dr. Bernardo J. Gastélum "La estética corporal y la psicopatología femenina"	238
Comentario al trabajo del Dr. Carlos Pacheco "Producción experimental y tratamiento de defectos septales intracardiacos"	772
Comentario al trabajo del Dr. Daniel Nieto Roaro "Diámetro de los eritrocitos humanos en la altiplanicie mexicana"	1010
Comentario al trabajo del Dr. Fernando Ortiz Monasterio, "Lesiones por radiación"	1034
Comentario al trabajo del Dr. Guillermo Schnaas sobre la población canina de la ciudad de México	514
Comentario al trabajo del Dr. Gustavo Argil "Consideraciones acerca de la etiología de las glomerulonefritis"	406
Comentario al trabajo del Dr. Jorge Millán Gutiérrez "Estudio de las porfirinas en 20 casos de actinodermatitis"	780
Comentario al trabajo del Dr. José Antonio Sánchez Hernández "Neuroleptanalgesia"	950
Comentario al trabajo del Dr. Juan José Paullada y colaboradores "Tratamiento radio-terápico y hormonal combinado en el cáncer cérvico-uterino avanzado"	505
Comentario al trabajo del Dr. Oscar Valdés Ornelas "Acción <i>in vitro</i> de algunas combinaciones de antibióticos causantes de mastitis bovina"	215
Comentario al trabajo del Dr. Raúl López Engelking "Uretero-cisto-neostomía en diversos problemas urológicos"	329
Comentario al trabajo sobre radiología del arco duodenal	55
Comité organizador de las VII Jornadas Médicas Nacionales	98
Complemento. II. Mecanismo de la hipocomplementemia en animales con lesión hepática experimental por tetracloruro de carbono. Estudio sobre	1013
Comunicación interauricular simple. Estudios sobre 20 casos operados con el oxigenador de discos	931
Comunicación interventricular. Resultados del tratamiento quirúrgico de la	934
Conciencia y localización cerebral. Neurocirugía	217
Conclusiones del Symposium sobre "Conducta anti-social de la juventud"	682
Conclusiones y programas futuros en la inmunización contra la poliomielitis en México. Situación actual	747
Concurso anual de la Academia Nacional de Medicina, 1961. Convocatoria para el ..	186
Conducta anti-sócial de la juventud. La comunidad como factor etio-patogénico de la ..	652
Conducta anti-social de la juventud. La familia	646
Conducta anti-social de la juventud. Profilaxis y tratamiento	666
Conducta anti-social de la juventud. Symposium sobre la	631
Conducta anti-social. Papel del Estado en la patogenia de la	658
Consideraciones acerca de la etiología de las glomérulonefritis	385
Consulta externa. Importancia médico-social de los Servicios de la	814
Convocatoria para el Concurso Anual de la Academia Nacional de Medicina, 1961 ..	186
Coqui, Carlos	41
Goriocarcinoma. Neoformaciones de origen corial. Mola hidatiforme (Editorial)	107

	<i>Págs.</i>
Corticoides en las enfermedades alérgicas. Nuevos	252
Corral Gallardo, Jesús	275
Cosío Villegas, Ismael	341 y 428
Costero, Isaac	795 y 803
Cuerpo carotídeo. Adquisiciones recientes sobre la estructura del	803
Cuerpo Carotídeo. Cultivo <i>in vitro</i> de tumor del	795
Cueva, Julio	252
Cultivo <i>in vitro</i> de tumor del cuerpo carotídeo	795
Curriculum vitae del Dr. Leo Eloesser	1042

CH

Chávez, Ignacio	918
Chávez, Agustín Z.	795

D

Dávila, Guillermo	238
XII Mesa de discusión coordinada de la VI Jornadas Médicas Nacionales. Problemas perinatales obstétricos y pediátricos	111
XIII Mesa de discusión coordinada de las VI Jornadas Médicas Nacionales. Insuficiencia cardíaca	3
Defectos septales intracardiacos. Producción experimental y tratamiento de	755
Derbez, Jorge	693
Diagnóstico de la amibiasis. Problemas del	154
Diagnóstico de la tuberculosis. La inoculación intrapleural en el	527
Díametro de los eritrocitos humanos en la altiplanicie mexicana	1005
Díaz Perches, Rodolfo	492
Dieta en la insuficiencia cardíaca. Reposo y	15
Dieta y aterosclerosis. Obesidad	370
Digitálicos en la insuficiencia cardíaca	5
Discurso del Dr. Miguel E. Bustamante, Presidente de la Academia Nacional de Medicina con motivo de la recepción de nuevos académicos	685
Discurso del Dr. Miguel E. Bustamante, pronunciado por su autor al tomar posesión de la Presidencia de la Academia en la sesión solemne del 7 de marzo de 1962 ..	432
Discurso pronunciado por el Dr. Donato G. Alarcón con motivo de la recepción del Dr. Leo Eloesser como miembro honorario de la Academia	1037
Discurso pronunciado por el Dr. Salvador Zubirán, con motivo de la recepción de nuevos académicos el día 20 de junio de 1962	689
Discurso pronunciado por el Dr. Ismael Cosío Villegas, Presidente de la Academia Nacional de Medicina, el día 19 de febrero de 1962, en la ceremonia de inauguración de labores de las VII Jornadas Médicas Nacionales	341
Discurso pronunciado por el Dr. Ismael Cosío Villegas, Presidente de la Academia, en la sesión solemne de apertura de labores del XCVIII año académico, el día 7 de marzo de 1962	428
Discurso pronunciado por el Dr. Miguel E. Bustamante, Vocal Ejecutivo del Comité Organizador de las VII Jornadas Médicas Nacionales en la ceremonia de inauguración de este evento científico el 19 de febrero de 1962	333
Diuréticos no mercuriales en la insuficiencia cardíaca	12

	<i>Págs.</i>
Domenge, Luis	359
Dorantes, Samuel	701
Dorbecker Casasús, Narno	700
Duodeno. Radiología del arco duodenal. Patología no ulcerosa del	41
Durazo, Francisco	492 y 699

E

El cáncer, problemas educativo, económico y social (Editorial)	879
El Centenario de la Academia (Editorial)	793
El Instituto de Patología Pediátrica (Editorial)	707
El Médico y la Máquina (Editorial)	261
El potasio y el agua en el tratamiento de la insuficiencia cardiaca	19
El profesional, un estudiante permanente	241
Elaboración de vacunas. Vacunas de virus inactivados. Bases doctrinales de la vacunación antipoliomielítica y generalidades sobre la	711
Enfermedades alérgicas. Nuevos corticoides en las	252
Enfermedades por autoinmunización. Symposium sobre	265
Enfermo mental y su alojamiento	854
Ensayo que urge dar por terminado (Editorial)	627
Epidemiología de las infecciones estafilocócicas en hospitales mexicanos	450
Eritrocitos humanos en la altiplanicie mexicana. Diámetro de los	1005
Escárzaga Tapia, Emilio	450
Estética corporal y la psicopatología femenina. La	231
Estudiante permanente. El Profesional, un	241
Estudio de las porfirinas en 20 casos de actinodermatitis	774
Estudio experimental y clínico. Características de la bomba oxigenadora de Olson	922
Estudio sobre complemento. II. Mecanismo de la hipocomplementemia en animales con lesión hepática experimental por tetracloruro de carbono	1013
Estudio sobre la población canina en la ciudad de México	508
Estructura del cuerpo carotídeo. Adquisiciones recientes sobre la	803
Estudio sobre 20 casos operados con el oxigenador de discos. Comunicación interauricular simple	931
Etiología de las glomérulo-nefritis. Consideraciones acerca de la	385
Etiopatogenia de la conducta anti-social. Papel del Estado en la	658
Etiopatogenia en el individuo. Conducta anti-social de la juventud	640
Evolución de la Gineco-obstetricia en los últimos 30 años (Editorial)	351

F

Factor social. Génesis de algunas alucinaciones y	85
Factores psicológicos en la obesidad	376
Fishleder, Bernardo	36
Flores Espinosa, Jorge	265 y 907
Fracturas de Colles inestables o viciosamente consolidadas, por medio de injerto iliaco y clavo intramedular. Rescate de las	967
Francisco Hernández. La azarosa historia editorial de la "Historia Natural de la Nueva España" de	591

	<i>Págs.</i>
Francisco Hernández. La producción de las "Obras Completas" de	617
Francisco Hernández, Protomédico de las Indias	609
Franco, Esther	492
Fregoso, Joaquín	907
Figuroa Ortiz, José	726
Fuente Muñiz, Ramón de la	376
Fuentes, Mario	187
Funciones biológicas de los ácidos nucléicos	881

G

García González, Marcial	59
García Ruiz, Enrique	854
García Sánchez, Felipe	726
Gastélum, Bernardo J.	231
Gelbar, Clara	755
Génesis de algunas alucinaciones y factor social	85
Gineco-obstetricia en los últimos 30 años. Evolución de la	351
Glándulas de secreción interna. Autoinmunidad y	275
Glomérulonefritis. Consideraciones acerca de la etiología de la	385
Gómez Mont, Francisco	275, 355, 505, 698 y 811
Gómez Pimienta, José Luis	700
Gordillo, Gustavo	698
Guadarrama, Leonides	55
Gutiérrez Villegas, Luis	1010
Guzmán West, Hernando	217

H

Hematología. Auto-anticuerpos en	268
Hernández de la Portilla, Roberto	702
Hikimura, José	1013
Hipocomplementemia en animales con lesión hepática experimental por tetracloruro de carbono. Estudio sobre complemento. II. Mecanismo de la	1013
"Historia Natural de la Nueva España", de Francisco Hernández. La azarosa historia editorial de la	591
Hospital General. Rehabilitación del (Editorial)	443

I

Importancia médico-social de los servicios de consulta externa	814
Incapacidades permanentes. Aspectos médicos y económicos de la valuación de	191
Indicaciones de la radioterapia en el niño	559
Indicaciones y peligros de la analgesia y anestesia obstétricas. Parto inducido	119
Infección y antibióticos en las quemaduras graves. Estudio de 200 casos	471
Infecciones estafilocócicas en hospitales mexicanos. Epidemiología de las	450
Informe de las actividades desarrolladas durante el XCVIII Año académico, por el Secretario General de la Academia, Dr. Miguel Jiménez	409

	<i>Págs.</i>
Injerto iliaco y clavo intramedular. Rescate de las fracturas de Colles inestables o viciosamente consolidadas por medio de	967
Immunización contra la poliomielitis en México. Situación actual, Conclusiones y Programas futuros	747
Immunización contra la poliomielitis en México 1960-1961. Administración Sanitaria en la Campaña de	716
Immunización contra la poliomielitis en México. Programas y Resultados. Symposium sobre la	711
Inoculación intrapleural en el diagnóstico de la tuberculosis	527
Instituto de Patología Pediátrica. El	707
Insuficiencia cardíaca. Diuréticos no mercuriales en la	12
Insuficiencia cardíaca. El potasio y el agua en el tratamiento de la	19
Insuficiencia cardíaca. Los digitálicos en la	5
Insuficiencia cardíaca. Psicoterapia, rehabilitación y medidas higiénicas complementarias	23
Insuficiencia cardíaca. Reposo y dieta en la	15
Insuficiencia cardíaca. Tiasidas y mercuriales en la	8
Insuficiencia cardíaca. XIII Mesa de Discusión Coordinada. Introducción y presentación del tema	3
Izquierdo, J. Joaquín	627

J

Jiménez, Miguel	409
Jornadas Médicas Nacionales (Editorial)	1
Jornadas Médicas Nacionales. Programa General de las VII	98

K

Katase, Abraham	1013
Kumate, Jesús	1013

L

La Academia y la Medicina Antropológica. Palabras del Dr. Jorge Derbéz a nombre de los académicos de nuevo ingreso, con motivo de su recepción en la sesión solemne del 20 de junio de 1962	693
La azarosa historia editorial de la "Historia Natural de Nueva España", de Francisco Hernández	591
La comunidad como factor etiopatogénico de la conducta anti-social de la juventud ..	652
La diseminación intrahospitalaria del staphylococcus aureus	459
La Familia. Conducta anti-social de la juventud	646
La producción de las "obras completas" de Francisco Hernández	617
La Salud Mental y la Academia Nacional de Medicina (Editorial)	187
Laguna, José	370
Lesión hepática experimental por tetracloruro de carbono. Estudio sobre complemento. II. Mecanismo de la hipocomplementemia en animales con	1013
Lesiones por radiación	1023
Limitaciones de la rehabilitación en Medicina. Alcances y (Editorial)	963

	<i>Págs.</i>
Lípidos. Metabolismo de los	359
Lisker, Rubén	268 y 701
Localización cerebral. Neurocirugía, conciencia y	217
López Clares, Fernando	128, 141 y 514
López Engelking, Raúl	287 y 698
Loría, Alvar	701
Los accidentes de trabajo en México (Editorial)	539

M

Maquívar Martín, Amelio	950
Martín, Salvador	702
Martínez Cortés, Fernando	280
Martínez Redyng, Carlos	119 y 140
Martínez, Roque	774
Marván, Alcibiades	699
Mastitis bovina. Acción <i>in vitro</i> de algunas combinaciones de antibióticos sobre bacterias causantes de	206
Mecanismo de la hipocomplementemia en animales con lesión hepática experimental por tetracloruro de carbono. Estudio sobre complemento	1013
Medidas higiénicas complementarias en la insuficiencia cardiaca. Psicoterapia, rehabilitación y	23
Méndez, Luis	700
Mendizábal, Pablo	700 y 701
Mendoza, Felipe	27
Mercuriales en la insuficiencia cardiaca. Tiasidas y	8
Metabolismo de los lípidos	359
Millán, Alfonso	646
Millán, Jorge	774
Mola hidatiforme y coriocarcinoma. Neo-formaciones de origen corial	107
Montaño, Guillermo	492
Mortalidades materna e infantil debidas al acto obstétrico. Posibles soluciones. Causas más frecuentes de las	116
Mortalidades materna y fetal prenatales. Causas más frecuentes y posibles soluciones de las	113
Muerte aparente del producto por analgesia y anestesia obstétricas. Resucitación del recién nacido	122
Munguía, Héctor	492

N

Neoformaciones de origen corial. Mola hidatiforme y coriocarcinoma (Editorial)	107
Neoplasias en los niños con relación a los adultos. Patología de las	545
Neurocirugía, conciencia y localización cerebral	217
Neuroleptanalgesia	944
Nieto Roaro, Daniel	905 y 1005
Noticiero.—La Academia Nacional de Medicina. Las VII Jornadas Médicas Nacionales. II Congreso Nacional de Ciencias Neurológicas y Psiquiátricas. La Sociedad Me-	

xicana de Medicina del Trabajo. La Federación Nacional de Colegios de la Profesión Médica, A. C. La Sociedad Mexicana de Estudios Oncológicos. La Sociedad Mexicana de Gastroenterología	347
Noticiero.—La Academia Nacional de Estomatología. La Academia Nacional de Medicina, El Dr. Pedro Ramos. El Dr. Horacio Zalce. El Dr. Julio Chávez Montes. El Ing. Quím. Rafael Yllescas Frisbie. El Instituto Miles de Terapéutica Experimental. El III Congreso de Medicina y Cirugía de la Universidad Autónoma de Puebla	440
Noticiero.—El IV Congreso Mundial de Cardiología. El IV Congreso Mundial de Fertilidad y Esterilidad. La Sociedad Mexicana de Eugenesia.	537
Noticiero.—El Dr. Raúl Fournier Villada. El Dr. Donato G. Alarcón. El Premio Carnot 1960. Recepción de nuevos socios de número de la Academia. La Sociedad de Cirugía del Hospital Juárez. El Concurso Anual 1960 de la Academia Nacional de Medicina. El IV Congreso Mundial de Cardiología. El II Congreso Nacional de Ciencias Neurológicas y Psiquiátricas. Las IV Jornadas Médicas del Hospital Español de México. Convocatoria del "Premio Carnot" para 1961	623
Noticiero.—V Congreso Ibero Latinoamericano de Dermatología. II Congreso Mexicano de Dermatología. La Sociedad de Investigación Pediátrica. La XV Asamblea Nacional de Cirujanos. Cursos sobre Enfermedades Parasitarias. El Dr. Miguel Jiménez. Los Dres. Roberto Hernández de la Portilla, Rafael Muñoz Kapellmann y Francisco Gómez Mont	705
Noticiero.—El IX Congreso de la Sociedad Internacional de Transfusión Sanguínea. La Reunión Nacional de Gastroenterología. Misiones Médicas. La II Reunión Europea de Anatomía. El Nuevo Reglamento de la Academia Nacional de Medicina. VIII Jornadas Médicas Nacionales. Programa de las VIII Jornadas Médicas Nacionales. Congresos Médicos próximos a celebrarse	789
Noticiero.—Las VIII Jornadas Médicas Nacionales. El IX Congreso Mexicano de Anestesiología. El II Congreso Nacional de Ciencias Neurológicas y Psiquiátricas. La XV Asamblea Nacional de Cirujanos	877
Noticiero.—IV Congreso Mundial de Cardiología. II Jornadas Universitarias de Salud Mental. Los Cursos de Especialización de la Sociedad de Cirugía del Hospital Juárez. La Federación Nacional de Colegios de la Profesión Médica	957
Noticiero.—El Dr. Leo Eloesser, Socio Honorario de la Academia Nacional de Medicina. El Dr. Miguel E. Bustamante. La Sociedad Mexicana de Higiene. El Hospital Infantil de México	1050
Nuevos corticoides en las enfermedades alérgicas	252
Nuevo síndrome hematológico? El pan-hiper-reticulismo, ¿Un	59
O	
Obesidad. Aspectos médicos, sociales y éticos de la	355
Obesidad, dieta y aterosclerosis	370
Obesidad. Factores psicológicos en la	376
Obesidad. Tratamiento de la	379
"Obras completas" de Francisco Hernández. La producción de las	617
Observaciones sobre el uso de antibióticos en niños con diarrea infectados con diferentes tipos de shigella, salmonella y escherichia coli enteropatógena	830
Olarte, Jorge	215 y 702

	<i>Págs.</i>
Ondarza V., Raúl.....	881
Opacificación radiológica de la circulación hepática. Prioridad mexicana.....	907
Ortiz Mariotte, Carlos.....	716
Ortiz Monasterio, Fernando.....	471 y 1023
Orrego Puelma, Héctor.....	241
Oxigenador de discos. Comunicación interauricular simple. Estudio sobre 20 casos operados con el.....	931
 P 	
Pacheco, Carlos R.	755
Pacheco, María de Jesús de.....	450
Padecimientos malignos de la infancia. Quimioterapia de los.....	568
Palomino Dena, Feliciano.....	581
Pan-hiper-reticulismo. ¿Un nuevo síndrome hematológico?.....	59
Papel del Estado en la etiopatogenia de la conducta anti-social.....	658
Parto inducido. Indicaciones y peligros de la analgesia y anestesia obstétricas.....	119
Patogenia de la amibiasis. El huésped.....	145
Patogenia de la amibiasis. El parásito.....	143
Patogenia, diagnóstico, pronóstico y tratamiento de la amibiasis en México. Problemas sobre su.....	143
Patología de las neoplasias en los niños con relación a los adultos.....	545
Patología no ulcerosa del duodeno. Radiología del arco duodenal.....	41
Paullada, Juan José.....	379 y 492
Pérez Perales, Lázaro.....	516
Pliego, Jenaro.....	922
Población canina de la ciudad de México. Estudio sobre la.....	508
Poliomielitis en las poblaciones urbanas y rurales de los Estados y Territorios. Campaña Nacional de Vacunación contra la.....	726
Poliomielitis en México 1960-1961. Administración Sanitaria en la Campaña de Inmunización contra la.....	716
Poliomielitis en México. Programas y resultados. Symposium sobre la inmunización contra la.....	711
Porfirinas en 20 casos de actinodermatitis. Estudio de las.....	774
Posibles soluciones de las mortalidades materna y fetal prenatales. Causas más frecuentes y.....	113
Potasio y el agua en el tratamiento de la insuficiencia cardíaca. El.....	19
Pozo, Efrén C. del.....	591
Prado Vértiz, Antonio.....	111, 141, 177, 631, 682 y 702
Problemas de diagnóstico en la amibiasis.....	154
Problemas de tratamiento en la amibiasis.....	158
Problemas perinatales. Obstétricos y pediátricos. XII Mesa de Discusión Coordinada de las VI Jornadas Médicas Nacionales.....	111
Problemas urológicos. Resultados. Uretero-cisto-neostomía en diversos.....	287
Producción experimental y tratamiento de defectos septales intracardíacos.....	755
Profilaxis y tratamiento de la conducta antisocial de la juventud.....	666
Programa general de las VII Jornadas Médicas Nacionales.....	98

Pronóstico y tratamiento. La amibiasis en México. Problemas sobre su patogenia, diagnóstico	143
Psico-patología femenina. La estética corporal y la	231
Psico-terapia. Rehabilitación y medidas higiénicas complementarias en la insuficiencia cardíaca.....	23

Q

Quemaduras graves. Estudio de 200 casos. Infección y antibióticos de las	471
Quijano Pitman, Fernando.....	934
Quimioterapia de los padecimientos malignos de la infancia.....	568

R

Radiación. Lesiones por	1023
Radiología del arco duodenal. Patología no ulcerosa del duodeno.....	41
Ramos Alvarez, Manuel..... 702, 703 y	830
Rehabilitación en Medicina. Alcances y limitaciones de la (Editorial)	963
Recién nacido en relación con la atención pre-natal y el acto obstétrico. Anoxia del ..	124
Recién nacido. Muerte aparente del producto por analgesia y anestesia obstétricas. Resucitación del.....	122
Reglamento de las Mesas de Discusión Coordinada de las VII Jornadas Médicas Nacionales	98
Rehabilitación del Hospital General (Editorial).....	443
Rehabilitación y medidas higiénicas complementarias en la insuficiencia cardíaca.....	23
Reposo y dieta en la insuficiencia cardíaca.....	15
Rescate de las fracturas de Colles inestables o viciosamente consolidadas, por medio de injerto iliaco y clavo intramedular	967
Resistencias microbianas, variaciones, causas, mecanismos.....	462
Reskinoff, Samuel	516
Resucitación del recién nacido. Muerte aparente del producto por analgesia y anestesia obstétricas.....	122
Resultados del tratamiento quirúrgico de la comunicación interventricular.....	934
Resumen y conclusiones del "Symposium sobre tumores malignos de la infancia"	588
Riego Pérez, Virginia.....	59
Robles, Clemente..... 443, 447 y	772
Rodríguez, Jesús.....	482
Roldán, Ubaldo..... 203, 700 y	701
Román y Carrillo, Guillermo.....	508
Rubio L., Boris.....	492
Rubio Palacios, Horacio.....	482
Ruiloba, José..... 158 y	166
Ruiz Castañeda, Maximiliano	466
Ruiz Sánchez, Francisco.....	171

S

Sada Quiroga, Enrique..... 15 y	33
Salas M., Maximiliano..... 545 y	709

Salazar Mallén, Mario	479, 658 y	702
Salud Mental y la Academia Nacional de Medicina. La.....		187
Sánchez Hernández, J. A.		944
Sánchez Meda, Luis.....		701
Sánchez Mota, Carlos		1023
Sánchez Torres, L. E.		459
Sánchez Yllades, Luis.....		59
Santoscoy Gómez, Guillermo.....		527
Sariñana, Carlos.....		554
Schnaas, Guillermo		508
VII Jornadas Médicas Nacionales. Programa General.....		98
Serrano Rebeil, Alfonso		1023
Servicios de consulta externa. Importancia médico-social de los.....		814
Sicloserina en el tratamiento de la tuberculosis pulmonar. Observación en 45 enfermos		482
Silva Martínez, Miguel.....		732
Síndrome hematológico? El pan-hiper-reticulismo. ¿Un nuevo.....		59
Situación actual, conclusiones y programas futuros en la inmunización contra la polio- mielitis en México.....		747
Soberón, Guillermo.....		701
Sodi Pallares, Demetrio.....	19, 33 y	700
Somolíns D'Ardois, Germán.....	609 y	793
Sordo Noriega, Antonio.....		699
Sotelo Ortiz, Federico		967
Staphylococcus aureus. La diseminación intrahospitalaria del.....		459
Stolz, Alexandre A. M.		617
Symposium sobre enfermedades por auto-inmunización. Consideraciones generales.....		265
Symposium sobre infecciones quirúrgicas por capas de gérmenes resistentes a los anti- bióticos. Introducción y presentación del tema.....		447
Symposium sobre la conducta anti-social de la juventud. Enunciación del problema y clasificación etiológica y económico-social.....		631
Symposium sobre la inmunización contra la poliomielitis en México. Programas y re- sultados.....		711
Symposium sobre obesidad.....		355
Symposium sobre Tumores Malignos de la Infancia. Presentación del problema		543

T

Tapia Acuña, Ricardo		700
Tetracloruro de carbono. Estudio sobre complemento. II. Mecanismo de la hipocom- plementemia en animales con lesión hepática experimental por		1013
Tiasidas y mercuriales en la insuficiencia cardíaca.....		8
Toro, Abel H.		701
Torre, José Miguel.....		845
Torregorsa, Luis	124, 135 y	136
Tratamiento de defectos septales intracardíacos. Producción experimental y.....		755
Tratamiento de la insuficiencia cardíaca. El potasio y el agua en el.....		19
Tratamiento de la obesidad		379
Tratamiento de la tuberculosis pulmonar. Observación en 45 enfermos. La sicloserina en el.....		482

	<i>Págs.</i>
Tratamiento de la amibiasis.....	158
Tratamiento. La amibiasis en México. Problemas sobre su patogenia, diagnóstico, pronóstico y.....	143
Tratamiento quirúrgico de la comunicación interventricular. Resultados del.....	934
Tratamiento quirúrgico de los tumores malignos en la infancia.....	554
Tratamiento radioterápico y hormonal, combinado en el cáncer cérvico-uterino avanzado.....	492
Traumatismos craneo-encefálicos en relación con la atención prenatal y el acto obstétrico.....	128
Tuberculosis. La inoculación intrapleural en el diagnóstico de la.....	527
Tumor del cuerpo carotídeo. Cultivo <i>in vitro</i> de.....	795
Tuberculosis pulmonar. Observación en 45 enfermos. La sicloserina en el tratamiento de la.....	482
Tumores malignos de la infancia. Indicaciones de la radioterapia en el niño.....	559
Tumores malignos de la infancia. Symposium sobre.....	543
Tumores malignos de la infancia. Tratamiento quirúrgico de los.....	554
Tumores malignos de la infancia. Tumores óculo-orbitarios.....	581
Tumores óculo-orbitarios. Tumores malignos de la infancia.....	581

U

Uretero-cisto-neostomía en diversos problemas urológicos. Resultados	287
--	-----

V

Vacunación antipoliomielítica y generalidades sobre la elaboración de vacunas. Vacunas de virus inactivados. Bases doctrinales de la.....	711
Vacunación contra la Poliomiélitis en las Poblaciones Urbanas y Rurales de los Estados y Territorios. Campaña Nacional de.....	726
Vacunas de virus inactivados. Bases doctrinales de la vacunación antipoliomielítica y generalidades sobre la elaboración de vacunas. Vacunas de virus inactivados. Bases doctrinales de la.....	711
Valdés Ornelas, Oscar.....	206
Valuación de incapacidades permanentes. Aspectos médicos y económicos de la.....	191
Vaquero, Manuel	23, 38 y 942
Varela, Gerardo.....	534 y 841
Vargas Vargas, Luis	559
Véjar Lacave, Carlos.....	154, 165 y 652
Velasco Suárez, Manuel M.	640 y 867
Villalobos, Ma. Elena.....	907
Villanueva, Aquilino	329
Villarreal, Herman.....	8, 28, 406 y 700

Z

Zalce, Horacio.....	543, 554, 588 y 879
Zamarripa Torres, Carlos.....	814
Zamudio, Leonardo	963
Zubirán, Salvador.....	689